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长期在瑞安、上海“双

城 ”生 活 的 刘 女 士 告 诉 记

者：“上海已经推出了快件

包装箱回收服务。”她说，在

上海，天猫超市和一些生鲜

类的快件，快递员送到货之

后都会问：“需要现在给你

拆包裹验货吗？”验货后，快

递员会问：“这个纸箱你还

需要吗，如果不需要就回收

了。”

“每次收货后，会有 20

至 80 分不等的纸箱回收积

分。快件用的都是硬板纸

箱，完全可以回收利用。一

个纸箱有 20 个积分反馈，

相当于 0.2 元。对我来说，

这些纸箱没用，还要特地带

到楼下去丢，有积分回馈也

挺好的。对配送公司来说，

虽然要多耽搁一两分钟时

间，可当场拆包裹验货让顾

客体验更好，回收的箱子和

填 充 物 完 全 可 以 二 次 利

用。”刘女士说。

记者在采访中未发现

我市有此项服务，询问了几

位快递员，他们都表示，没

有这项服务。“如果我个人

回收去卖废品，等待客户拆

包裹的时间也不划算，还不

如 抓 紧 时 间 多 送 几 个 快

件。”一位快递员说，“如果

公司能有一个标准，回收包

装箱后能再利用，那应该还

是划算的。”

记 者 采 访 了 部 分 市

民，他们都表示，如果条件

和 服 务 合 理 ，他 们 也 希 望

能尽快有绿色环保无污染

的 包 装 和 完 善 的 回 收 制

度。

纸盒、报纸、气泡膜，一支口红“穿”3件外套
网购物品包装浪费严重，市民盼回收服务

■记者 李心如

“‘双 11’的快件还没收完，又到‘双 12’了。大家在买买买的
时候有没有注意过收到的这些快件盒？从收快件到拿出货品需
要几个步骤？”前些天，市民贾女士在微信朋友圈晒出了一张图
片，她网购的一支口红要剥开层层包装才能拿到。“现在快件量这
么大，包装和填充物更是不计其数，如果快递公司或电商可以回
收这些包装箱就好了。”她说。

网购物品重重包装很普遍

贾女士在“双 11”网购

了一支纪梵希的口红，“前

些天拿到快件之后，我惊呆

了。”她说。

一支小小的口红到底

“穿”了几件外套？贾女士

数了一下：最外面一层是纸

质快递盒，所有的缝隙被胶

带纸仔细封好；打开纸盒是

一团报纸，差点以为被卖家

忽悠了；剥开报纸，露出一

个厚厚的气泡膜卷，目测起

码卷了五六层；解开气泡

膜，口红才算是露出真容。

“东西价格比较贵，包

装仔细一些，防止物流运输

途中损坏，倒是无可厚非。”

贾女士说，“但是现在都提倡

节能环保，如果能在保证货

品完好的情况下，尽量减少

包装就更好了。”她说，卖家

是出于负责特地加强包装，

运费和包装费也由卖家承

担，但还是觉得过度包装太

浪费了。

虽然觉得包装太浪费，

但贾女士也坦言，除了服装

类不怕压的货品，其他诸如

食品、日用品等，和网店客

服沟通时，她还是会提醒一

句“包装仔细点哦，担心物

流运输太粗暴”。

“破损重寄划算还是多

层包装划算？如果你是卖

家，你也会选择后者吧。”网

购达人李小姐说。

微商每月快递出 200 多个纸箱

徐女士做微商已经

有 3 年多的时间了。“起初

只是为自己的宝宝购买

国外商品学会了海淘，后

来一些亲朋好友都托我

帮着海淘商品，我就在微

信上做起了海外代购的

生意。”徐女士说，“如今

客户越来越多，我每天几

乎都要发十来个快件。”

徐女士粗略计算，每

个月需要寄出的快件有

200 多个，“除了 30 多个

盒子是我自己的网购收

件再利用外，其余都要另

外购买。纸质包装盒、气

泡膜和胶带纸都能网购，

还能接受定制。”

记者通过淘宝网随

意找了一家售卖快件包

装的网店。最小号的纸

盒 尺 寸 为 130 × 80 ×

90mm，每 个 0.22 元 ；特

大 号 的 纸 箱 尺 寸 为

600×400×500mm，每

个 8.48 元 ；气 泡 膜

20cm×60m 需 19.9 元 ，

带 淘 宝 警 示 语 的 胶 带 5

元一卷。“可能有时候买

便宜的商品，包装比货品

贵。”徐女士说，“包装好，

很多时候跟货损没多少

关系，主要是为了顾客体

验，更能得好评。”

社区保洁员说，只用一次“太浪费”了

何女士前段时间装修

新房，网购了不少东西，小

到灯具、桌垫、碗盘，大到吸

油烟机、电视机、沙发、床

垫，本想着有些外包装箱未

损坏，说不定还能派用场，

但数量实在太多了，索性全

送给了小区保洁员。

玉海街道某社区的一

个保洁员经常会收集这些

纸盒、包装箱，然后卖给废

品站，“多的时候，一个月能

卖上几百元”。虽然每个月

能增加一些收入，但她也认

为太浪费了。

这位保洁员阿姨指着

垃圾车里堆得高高的快件

包装箱说：“这些纸箱大多

数是五层瓦楞纸，用个两三

次没问题。卖到废品站，一

斤三四角，只能像废旧纸板

一样，再打成纸浆，重新生

产，太浪费了。”

在小区采访时，记者碰

上了一位收废报纸、纸板的

老伯。“以前，旧书、报纸收

得多，近年来，快件包装箱

明显增多。别说上门回收，

仅从垃圾箱里就能捡到不

少。”他说。

我市目前尚无快件包装箱回收
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